

Presseinformation

zum Tag des Kinderkrankenhauses/Weltkindertag

20. September 2019



„Wir Kinder haben Rechte“

Der diesjährige Weltkindertag steht unter dem Motto „Wir Kinder haben Rechte“ und soll darauf aufmerksam machen, dass Kinder über ihre Rechte besser aufgeklärt werden müssen. **Nur wer seine Rechte kennt, kann seine Rechte auch einfordern.** Dieses Jahr feiert die UN-Kinderrechtskonvention am 20.11 seinen 30-igsten Geburtstag. In Deutschland wurde sie 1992 unter Vorbehalt ratifiziert und erst 2010 bedingungslos geltend gemacht.

Ein Jahr vor der Festschreibung der UN-Kinderrechtskonvention haben 10 internationale Kind im Krankenhausinitiativen 1988 die EACH Charta formuliert, in der in 10 Artikeln die Anforderungen an medizinische Behandlungen und Krankenhausaufenthalte für Kinder und Jugendliche beschrieben sind.

Bis heute sind Kinderrechte nicht im deutschen Grundgesetz verankert und der Aufklärung der Kinder und Jugendlichen über ihre Rechte wird sehr wenig Beachtung geschenkt. Wir sehen hier auch die fehlende Berücksichtigung, der besonderen Bedürfnissen von (kranken) Kindern und Jugendlichen, in gesellschaftlichen und politischen Entscheidungen begründet.

AKIK fordert daher die Verankerung der Kinderrechte im Grundgesetz, besser Aufklärungsarbeit über diese Rechte und eine Berücksichtigung der Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen in allen politischen Entscheidungen.

Kontakt:

AKIK-Bundesverband e.V.
Aktionskomitee KIND IM KRANKENHAUS
Theobald-Christ-Straße 10
60316 Frankfurt am Main
www.akik.de
info@akik.de